## **Chien et Singe**

Autrefois il y avait Chien et Singe. Ils vivaient ensemble, ils étaient des amis. Un jour Chien et Singe étaient assis l'un à coté de l'autre. Chien dit : oh ami, oui répond Singe, comme nous vivons dans ce monde, quelle est la chose la plus difficile qui puisse gêner la santé de l'homme ? lui demande Chien. Singe lui répond : comme tu viens de me demander, à ma connaissance, ce qui peut embarrasser la santé de l'homme, c'est la plaie.

Chien n'est pas d'accord et il dit : mais non, ce n'est pas la plaie ! Singe lui dit : non, c'est ça, c'est ce que je t'ai dit, tu es encore petit pour comprendre, c'est la plaie qui fait souffrir le corps de l'homme. Chien dit alors : si c'est vraiment cela, et que seulement la plaie fait mal à l'homme, moi je vais tout suite te donner mon pied, tu vas le couper et tu vas voir.

Si cela est vrai, amène le et tu verras, dit Singe. Chien pose son pied et Singe avec un couteau blesse son pied causant ainsi une plaie à Chien.

Chien est là et chaque jour, il ne fait que lécher dans sa plaie. Au bout d'un mois, la plaie est guérie. Après la cicatrisation de la plaie, Chien dit: moi, ma plaie est guérie, c'est maintenant que mon ami va voir ce qui fait souffrir l'homme dans ce monde. Chien va donc acheter un gâteau appelé dakouwa préparé avec la farine de l'arachide grillé et du sucre qu'on vend vingt cinq francs, vingt cinq francs. Il en a acheté trois puis, après, il amène cela à la rivière. En ce moment Eléphant était au bord de la rivière car, régulièrement, c'est là sa place d'attente. Quand Chien a acheté ces trois gâteaux, arrivé, il dit à Eléphant : ami, bonjour, et le travail? Oui, ça va très bien, répond Eléphant. Bien, j'ai vu une certaine nourriture qu'on vendait, c'est cette nourriture que j'ai acheté pour toi afin que tu puisses la goûter. Eléphant lui demande : c'est quelle sorte de nourriture ? Alors Chien enlève une boule du gâteau qu'il donne à Eléphant et celui ci en mange. Après avoir fini de manger, il la trouve très bonne et il demande à Chien : quelle est cette nourriture très douce? Ne te presse pas, prend ton temps et mange, dit Chien. Quand Eléphant a fini de manger, Chien lui donne une nouvelle boule. Une fois encore Eléphant en mange et après avoir terminé, il demande à Chien : vraiment c'est quelle sorte de nourriture? Termine de manger ceci et après je vais te le dire, répond Chien. Lentement, Eléphant a mangé les trois boules de gâteau. Une fois terminé, Chien lui dit : dois-je te le dire ? Oui, répond Eléphant. Tu sais, cette nourriture que je t'ai donnée n'est autre chose que les boules des excréments du Singe. Mais non, les excréments qui sentent mauvais et qui viennent du Singe? demande Eléphant. Ah, tu vois, ces excréments que je t'ai donnés, explique Chien, écoute bien. Oui je t'écoute, dit Eléphant. Ils ne sont rien d'autre que les déchets que Singe rejette, mais ces déchets, avant que Singe ne les rejette, il doit beaucoup souffrir. Eléphant montre son étonnement et lui dit : c'est vraiment çà ? C'est vrai dit Chien puis il rentre chez lui.

Ayant apprécié cette nourriture, Eléphant est resté là à attendre Singe. Peu après Singe arrive. Voilà, c'est toi que je cherche, viens donc ici. Quand Singe est arrivé, il est attrapé par Eléphant et il a été bien battu par Eléphant. Lorsque Singe évacue les déchets, Eléphant doit sentir, avec son nez, pour voir si ce sont les boules qu'il a mangées. Il a durement battu Singe jusqu'à ce que celui ci n'évacue rien que du sang. Eléphant lui dit : tes déchets que tu as émis en boules très douces, tu dois les émettre. Singe crie en lui expliquant : les déchets que j'ai émis ne sont autres que ceux là que je suis en train de rejeter. Il a bien battu Singe a été bien battu, mais il n'a pas pu émettre ces boules. Après, il l'a laissé partir.

Le lendemain matin, Chien arrive auprès d' Eléphant avec ces trois boules de gâteau puis il dit à Eléphant : voilà c'est ce matin qu'il vient de les faire tomber et c'est pourquoi je les ai prises. Comme moi je viens de le voir, il serait très difficile tu ne le verras plus. Eléphant dit à Chien : je l'ai bien battu jusqu'à ce qu'il rejetait du sang. Chien à son tour dit : non il n'a pas été bien battu, prochainement il faut le battre bien mieux que çà et il finira pour émettre ces boules.

Plus tard Singe arrive et d'un seul coup il est attrapé par Eléphant. Il a été battu, bien battu, mais Singe n'a pas évacué les boules. Lorsque Singe fait des déchets, Eléphant remarque que cela sent très mauvais. Peu après, Chien arrive et demande à Eléphant : et alors a-t-il enfin émis ces boules ? Non il ne l'a pas fait, répond Eléphant.

Entre temps Singe avait beaucoup maigri et il était très faible. Chien arrive auprès de lui et il lui demande : mon ami, pourquoi as tu beaucoup maigri. Singe lui dit : je suis tombé dans un problème très grave, c'est la cause pour laquelle j'ai maigri comme tu vois. Chien désolé lui dit : tu as compris finalement qu'il y a des problèmes très sérieux dans ce monde ? Je n'ai pas oublié que tu m'avais dit que c'était la plaie qui faisait le plus souffrir et nuire à la santé. Moi, ma plaie est guérie. Mais et ton problème, as-tu compris ?

Voilà la cause pour laquelle Singe ne s'éloigne pas de la brousse. Vous verrez chaque fois Singe dans les forêts et il ne peut pas venir au village rencontrer les hommes.